
Nous œuvrons au quotidien avec nos équipes pour proposer une expérience
qualitative de haut niveau à nos clients. Ceci ne peut se faire qu’avec des équipes
unies, formées et dont l’état d’esprit épouse l’esprit de convivialité et de partage
qui habite notre belle maison tricentenaire.
Cet objectif de qualité génère bien évidemment des challenges au quotidien avec
nos équipes, nos partenaires, nos fournisseurs, mais nous nous efforçons de tous
les relever sans que nos clients ne s’en rendent compte.

La politique environnementale et RSE des entreprises sont aujourd’hui scrutées à la
loupe par tout le monde. Le milieu de l’hôtellerie, et en particulier de l’hôtellerie de luxe,
n’échappe pas à cette tendance et nos clients sont les premiers à être attentifs à nos
efforts pour contribuer à la protection de notre planète. 
 

En ce sens la gestion des déchets est un des critères les plus importants. Nous sommes
en effet un gros producteur de déchets et il nous faut pouvoir expliquer à nos clients
comment nous nous attachons à traiter ce sujet avec beaucoup d’attention. Il en va
bien évidemment aussi d’un aspect financier puisque l’évacuation des déchets est un
coût important pour notre entreprise.

Après des études en hôtellerie, j’ai eu l'opportunité de travailler avec de nombreuses
organisations de renom : une douzaine d’années pour Hilton (avec qui j’ai pu participer à
plusieurs ouvertures d’établissements), au Comité d’Organisation de la Coupe du Monde
de football, ainsi qu'à la FIFA et à l'UEFA. J’ai également pris la direction d’une société
traiteur à Paris (qui est aujourd’hui numéro 2 sur le marché), d’un joyau de l’hôtellerie de
l’ocean indien, le Prince Maurice sur l’île Maurice, et du Hilton de N’Djamena au Tchad. 
Je suis rentré en France en 2020 pour prendre la direction du Château de Fonscolombe.
Je vais prochainement prendre la direction du Domaine de Primard. 

En quelques mots, d’où venez-vous et quel est votre parcours ?

En tant que Directeur Général du Château de Fonscolombe, quels sont vos enjeux ?

A propos de
l'établissement 

A propos 
de vous

Le Château acceuille environ 25.000 clients par an que ce soit
en hôtellerie ou en restauration.

En tant qu’établissement de luxe, quels enjeux spécifiques associez-vous à une
bonne gestion des déchets ? 

Le diagnostic de
Take a waste

En mai 2022, le Château de Fonscolombe a fait appel aux services de
Take a waste suite à la décision de l'arrêt de la collecte des déchets
pour les professionnels par la collectivité de Marseille Aix-en-
Provence. 
 

Vincent Bergmann, Directeur Général du Château, nous raconte son
retour d'expérience avec Take a waste. 

Vous avez décidé de faire appel à Take a waste suite à la décision de l'arrêt de la collecte des déchets
pour les professionnels par la collectivité de Marseille Aix-en-Provence. Pouvez-vous me raconter plus en
détail ce qui s’est passé ? 

Nous avons été informés par la métropole Aix-Marseille de l’arrêt de la collecte des ordures par leur service
pour les « gros producteurs de déchets ». Devant cette situation tombée abruptement, nous avons
recherché un acteur qui serait en mesure de nous aider dans cette démarche. Take a waste s’est vite
imposé comme LE prestataire que beaucoup nous ont recommandé. C’est comme cela que notre
partenariat a débuté.



Absolument pas, tous les aspects qui nous paraissaient justement devoir être complexes ont été traités avec
beaucoup de professionnalisme et d’efficacité par Carole et Take a waste. Le processus a vraiment été simple
à mettre en œuvre et surtout beaucoup plus efficacement que si nous l’avions fait tout seul. 

Quelles solutions ont été mises en place ?

une filière de tri d'emballage, 
une filière de tri des biodéchets, 
une collaboration de LVD Environnement, une
entreprise favorisant l'insertion durable
(formations, réentraînement aux rythmes de
travail, etc.) pour les personnes en difficultés
socioprofessionnelles.

Nous avons donc collaboré ensemble en l'espace de 4
mois pour mettre en place : 

Comment s’est déroulé l’accompagnement avec notre experte Carole ? Répondait-elle à vos
questionnements et demandes ? 

Dès le début nous avons su que nous avions choisi le bon partenaire. La qualité de l’écoute et la réactivité de
Carole nous ont permis de transformer ce qui s’annonçait pour nous comme une situation complexe et
chronophage, en une démarche simple et très constructive.

Avez-vous trouvé la mise en place de ces démarches complexes ?

Et maintenant

Que pensent vos équipes ? Y’avait-il de l’appréhension ? 

Au démarrage, les équipes ont été perplexes et s’imaginaient la mise en place de
processus complexes qui allaient rendre leur quotidien plus compliqué. Mais
exactement comme nous, management, avions perçu la perspective de cette mise
en place ! Et au final les explications claires et simples et l’accompagnement
opérationnel que les équipes ont reçus ont permis une mise en place rapide,
efficace … et durable ! 

Quels en sont les bénéfices ? Percevez-vous le changement (au quotidien ou dans
le temps) ? 

Le premier bénéfice est bien sûr d’avoir pu rapidement et efficacement répondre aux contraintes qui nous
avaient été imposées par l’arrêt de la collecte par la métropole ! Mais cela ne se limite pas à cela. Cela nous
permet aujourd’hui d’être en accord avec nos engagements environnementaux au niveau de l’entreprise
mais aussi au niveau de notre appartenance à Relais et Châteaux. 
Enfin, et avec nos collaborateurs, nous apprécions et sommes fiers de travailler dans un environnement
attaché à œuvrer pour la conservation de la planète ! Cela a d’ailleurs généré des propositions par nos
collaborateurs d’idées pour aller encore plus loin.

" Au final les explications claires et
simples et l’accompagnement
opérationnel que les équipes ont
reçus ont permis une mise en place
rapide, efficace … et durable ! "

Grâce à Take a waste, c'est 

d'emballages
valorisés par an

Avez-vous un conseil à donner à un autre établissement hôtelier souhaitant mettre en place le tri et des
actions de réduction des déchets ? 

Je ne saurais que trop l’encourager dans cette démarche ! Par contre, je lui conseillerais aussi de se faire
accompagner par des spécialistes pour que ce processus soit mis en place de manière plus simple et plus
efficace. Enfin, je lui recommanderais de prendre contact avec Take a Waste, bien sûr !

de biodéchets
valorisés par an
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